

## Impedir la guerra, tarea de los revolucionarios del Cono Sur

Señor director:

La situación bélica en el Cono Sur se agudiza día a día. Las fuerzas democráticas y populares de ambos países, y en especial sus exilios —que tienen mayor libertad de acción— deben impedir la guerra a toda costa.

Objetivamente, la guerra favorece a las dictaduras: políticamente, las consignas chauvinistas les permiten atraer tras de sí a sectores vacilantes de la población y son una excelente excusa para intensificar la represión ya que cualquier disidente pasa a ser calificado de traidor, al interior de las Fuerzas Armadas se fortalecen los sectores más reaccionarios y se debilitan aquellos sectores que, estando hoy en una posición crítica, mañana podrían estar en la oposición. En el aspecto económico, las guerras siempre enriquecen a los ricos y empobrecen aún más al pueblo, sólo que las dictaduras pueden encontrar una excelente excusa en los "sacrificios que impone el esfuerzo bélico" para continuar con sus políticas antipopulares. Por otra parte, en las acciones bélicas son los hijos del pueblo los que sirven de carne de cañón, la juventud obrera, campesina y de las capas medias y es el pueblo en su conjunto el que sufre los mayores efectos de la destrucción.

¡Que no se engañen los belicistas de izquierda que creen poder pescar en río revuelto! Los revolucionarios chilenos y argentinos tienen hoy una tarea histórica: impedir la guerra a toda costa, guerra que no sería sino la continuación del genocidio de nuestros pueblos por otros medios.

Sabemos que la solución al conflicto por medios pacíficos es posible. Pero ella pasa por la constitución de gobiernos democráticos en ambos países, y por impedir que las burguesías chilena y argentina consideren el territorio de sus naciones como centros de explotación a su servicio y el de sus socios transnacionales. Se hace indispensable estudiar las condiciones concretas para el establecimiento de polos de desarrollo de soberanía compartida al servicio de ambos pueblos en las áreas en conflicto, como parte de la solución definitiva al problema en condiciones de verdadera democracia.

El exilio debe iniciar acciones inmediatas tendientes a bloquear el envío de armas a ambos países, acciones de denuncia de los contrabandistas de la muerte que estén proveyendo de armas a los genocidas y denunciar también a aquellos bancos internacionales que, con sus créditos, están facilitando recursos para financiar la guerra.

A. Rojas F.

EXCELSIOR

## Mundo Económico

### Aumentó el Comercio de Argentina y la URSS

BUENOS AIRES, 21 de diciembre (PL)—El embajador de la Unión Soviética en este país, Serguei Striganov, informó que el comercio entre ambas naciones superará en 1978 los 450 millones de dólares, el más alto registrado en las relaciones argentino-soviéticas. El diplomático ruso señaló la necesidad de aprovechar las posibilidades de compra que ofrece el mercado soviético, ya que en los últimos cuatro años el intercambio fue favorable a Argentina en mil millones de dólares, y destacó las ventajas de los equipos energéticos soviéticos.

EXCELSIOR

## La Política Argentina Suicida y al Servicio de Transnacionales: Gremios

BUENOS AIRES, 21 de diciembre. (PL)—Una de las dos direcciones obreras calificó de suicida y al servicio de las transnacionales la política económica gubernamental, y afirmó que sólo mediante un gobierno popular se podrá alcanzar la mitad nacional.

En un documento divulgado en esta capital, la comisión de Los 25, integrada principalmente por los dirigentes sindicales de la ortodoxia peronista, exigió el retorno al régimen de negociaciones colectivas de trabajo, devolver al salario el poder adquisitivo perdido y acrecentar las obras sociales bajo el control directo de los trabajadores.

Desde que las fuerzas armadas asumieron el poder, en marzo de 1976, las actividades sindicales están

suspendidas y la central obrera y los principales sindicatos intervenidos.

"Afirmamos que la actual filosofía que pugna por adecuar nuestro perfil de nación a las exigencias de la nueva división internacional del trabajo propugnada por los grandes poderes transnacionales, es francamente suicida y sus ideólogos y ejecutores reciben el repudio unánime de todos los sectores productivos", añade el documento.

### GRADUAL INCREMENTO DEL DOLAR

BUENOS AIRES, 21 de diciembre. (EFE)—La cotización del dólar tipo comprador para transferencias se incrementará gradualmente desde hoy y hasta el 31 de agosto de 1979, alcanzando en ese lapso un

aumento de 43.3 por ciento.

Así lo dispuso hoy aquí el banco emisor en el marco de las medidas antinflacionarias anunciadas por el ministro de Economía, José Martínez de Hoz.

Simultáneamente, la autoridad monetaria derogó las normas que obligaban a la constitución de depósitos previos en pesos para la formalización de operaciones relativas a la financiación de moneda extranjera de importaciones y exportaciones, y por pagos anticipados de exportaciones.

El Banco Central también dio a conocer las nuevas disposiciones que regirán para los créditos en moneda extranjera, cuyas divisas se negocien en el mercado de cambios.

Los créditos en cuestión no podrán contratarse a plazos inferiores a un año, mientras que las tasas de interés serán las que libremente contraten las partes.

EXCELSIOR

### Autor Boliviano Rescata la Imagen de Eva Perón

LAJMA, 21 de diciembre. (AFP) El escritor y diplomático boliviano Alfonso Crespo rescata del deterioro del tiempo la imagen de Eva Duarte de Perón, en su libro "Eva Perón, viva o muerta", escribe hoy el comentarista literario del diario La Prensa, de esta capital.

En un extenso comentario sobre esta biografía, recién publicada aquí, el crítico Luis Eduardo Tord dice que con esa obra "se nos aproxima, una vez más, a través de un relato vivaz, fulgurante y angustioso", la mujer que marcó tan hondamente a Argentina.